

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4542.

Suscripción en Córdoba. (Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.)

SABADO 16 DE SETIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion oficial.

La Gaceta del 13 no publica disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Telegrafía particular de El Porvenir. Madrid 14 á la 3 y 20 minutos de la tarde.

Ha llegado el ministro de Estado y ha conferenciado inmediata y largamente con el de Gobernacion. Nada se ha traslucido creyéndose todo aplazado hasta el primer consejo que tendrá lugar en esta semana próxima en la Granja donde asistirán todos los ministros.

La prensa ministerial guarda reserva. Créese que el gabinete continuará unido y compacto.

Vitoria, 12.—SS. MM. y real familia han llegado á esta capital á las siete y cinco minutos de la noche.

Un gentío inmenso que esperaba su llegada los ha saludado con entusiastas aclamaciones.

Las calles estaban vistosamente iluminadas.

SS. MM. y AA. se dirigieron primeramente á la catedral y despues al palacio.

El ayuntamiento de Cartagena está dando muestras del celo con que vela por los intereses de todo género de sus administrados. Así nos lo dá á entender una entensa manifestacion del alcalde-corregidor de aquella ciudad en la que se anima al vecindario para que no se deje amilanar por el temor á la epidemia que amenazaba desarrollarse y que por fortuna apenas se ha dejado sentir. Tambien el señor ministro de Marina ha dispuesto que para dar trabajo y jornal á las clases necesitadas se admitieran jornaleros en el arsenal. Lástima que el número de los que pueden admitirse se haya limitado al de ciento, porque es escaso para los muchos trabajadores desocupados que allí hay.

Despues de doce años que no han recogido cosecha de vino en la provincia de Orense, en el actual ha sido abundante. Puede decirse que en las riberas del Miño, Sil y Avia ha desaparecido el Oidium. Los cosecheros se hallan muy satisfechos.

El 28 del pasado fué asaltada la casa del señor cura de Tabuyo, distrito municipal de Quintanilla de Somosa, provincia de Leon, por varios hombres armados y disfrazados que desaparecieron sin que pudiera saberse quiénes fueran ni á donde se dirigieron; pero merced á las eficaces pesquisas de la Guardia civil, fueron presos á los siete dias varios

individuos sobre quienes recaen vehementes sospechas de que compusiesen la partida.

Dice La Correspondencia del 13: «Los partes oficiales recibidos en los centros administrativos dan la satisfactoria noticia de que en ningun establecimiento público ha ingresado anteaayer persona alguna atacada de enfermedades sospechosas.»

Ha fallecido en Oviedo el señor don Antonio de Escosura y Hóvia, intendente que habia sido de la isla de Puerto-Rico.

El *Moniteur* y los demás periódicos de Paris dan cuenta de la entrevista verificada en San Sebastian entre los reyes de España y los emperadores de Francia, pero no añaden ningun detalle á los que nosotros hemos ya publicado.

Escriben de Biarritz lo siguiente con fecha del 12 de setiembre.

«La acogida que han tenido en Francia los Reyes de España, no ha podido ser mas cordial. El inmenso pueblo que se agolpaba en la carrera ha saludado á la Reina con aclamaciones sumamente espontáneas; el grito de *Vive la reine d'Espagne!* resonaba en todas partes; y si el aparato desplegado en la corte no ha podido compararse á lo que hemos visto en San Sebastian, nuestra soberana debe por otra parte estar muy satisfecha de su primer viaje al extranjero. Biarritz presentaba anoche un espectáculo encantador; y tanto este pueblo, como Bayona, que tambien visitaron los régios huéspedes, conservarán un agradable recuerdo del 11 de setiembre. Despues de la revista de las tropas y de la comida, á la que asistieron unos 35 convidados, se verificó la recepcion en los salones del palacio de verano llamado *Ville imperiale*. Asistieron á ella todos los dignatarios de ambas cortes y unos 30 españoles convidados.

La lista de estos últimos se compone de los marqueses de Mirallos, Torrecilla, Habana y Javalquinto, con sus señoras; los condes de Fuenrubia y de Torrejon; las familias de Errazu, Arizcun, Arcos; los Sres. Bermudez de Castro (don Salvador), Salazar y Mazarredo, Bernard. Los Reyes volvieron á la estacion de la *Negresse* acompañados de los emperadores y del príncipe de Oldemburgo á las diez de la noche; la carrera estaba toda iluminada con faroles venecianos, y á cada cuatro pasos se hallaban colocados los granaderos de la guardia imperial con grandes antorchas que hacian de la noche dia. El tiempo ha sido magnífico, y el número de forasteros no habrá bajado de 10,000, de los cuales lo menos 2,000 eran españoles. He oido decir que tanto los reyes como los emperadores, se hallan muy complacidos de sus respectivas visitas.»

Los derechos que á su introduccion en la plaza de Gibraltar devengan lo

vinos desde el dia 26 del pasado, son los siguientes:

Por cada galon que se introduzca en cualquier clase de envases, que no sea en botellas regulares, 12 cuartos. Por cada docena de botellas regulares, 3 reales vellon. Los aguardientes de todas clases y licores, hasta la fuerza de 100 grados del hidrómetro de Sykes, el galon un peso fuerte.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 12.—El *«Constitutionnel»* en un notable artículo firmado por M. de Limayrac, al dar cuenta de las entrevistas celebradas por los soberanos de Francia y España en San Sebastian y en Biarritz, hace notar que las naciones francesa y española han presenciado con verdadero júbilo y aplauden sincera y cordialmente los testimonios de armonía y buenas relaciones de que recientemente han dado pruebas indeclinables los referidos monarcas, siendo este un precedente del cual puede deducirse que cobrarán notable impulso las relaciones comerciales é industriales entre ambos países.

Southampton, 12.—Los revolucionarios del Perú se han apoderado de las islas Chinchas y han pedido la rendicion del presidente.

Berlin, 12.—La *«Gaceta del Norte»* dice que las potencias occidentales han tomado acia de la comunicacion referente al convenio de Gastein sin hacer acerca de él comentario alguno.

El mismo periódico publica un relato respecto á la muerte del súbdito francés Mr. Ott, que tiende á disculpar al duque de Entemburgo, presentando á Ott y á sus compañeros como agresores.

Paris, 12.—El príncipe Amadeo de Saboya ha llegado á Paris y marchado en seguida á Meudon para visitar á su hermana la princesa Clotilde.

La *«Gaceta de los tribunales»* anuncia el fallecimiento del general Lamoriciere, ocurrido en la noche de ayer.

Idem.—Segun aseguran de diferentes provincias vitícolas de Francia, se espera que este año sea excelente la cosecha de vinos, y principalmente bajo el punto de vista de la calidad.

En la Bolsa de Paris se han comentado favorablemente las visitas cortesias de las familias reinantes de España y Francia, y de aqui se ha deducido que las grandes empresas españolas van á recibir grande impulso.

Paris, 12.—Hoy ha estado bastante animada la Bolsa, los foudos españoles se han sostenido. Tratóbase de la formacion definitiva de la compañía argelina, cuyas acciones debian ponerse pronto en emision. Hablábase tambien de la conversion de los valores mejicanos que debia verificarse hácia fines de mes.

Ha producido el mejor efecto en el mercado la entrevista de las familias reales francesa y española.

Paris, 13.—El *«Constitutionnel»* de ayer hace constar que las naciones española y francesa aplauden los testimonios de las buenas relaciones que existen entre ambos soberanos que se han dado pruebas reciprocas en las entrevistas de San Sebastian y Biarritz.

Southampton, 12.—Las noticias que se reciben del Perú son favorables á los revolucionarios.

Las de Méjico, por el contrario, lo son al emperador.

Una carta de Paris anuncia que el rey y la reina de Portugal van á ir á Italia y que durante el viaje quedará de regente en el vecino reino el infante don Fernando.

Los grandes incendios que ha habido en Argelia han destruido casi todos los bosques de encinas bajas. Los interesados van á tener una reunion para acordar las medidas que conviene tomar para evitar tales desastres en adelante.

Las últimas noticias de Buenos-Aires contienen diferentes detalles sobre los movimientos de las tropas beligerantes en las fronteras del Brasil. Los de mas importancia son que la escuadra brasileña avanzaba de nuevo hácia Riachuelo, donde se preparaba otro combate naval, pues los paraguayanos tenian allí seis buques de guerra y habian levantado nuevas fortificaciones en la costa. Los paraguayanos se habian apoderado de la ciudad brasileña de Uruguayano, sin encontrar en ella resistencia.

Se ha hablado de un arreglo propuesto por Dinamarca al gobierno prusiano, segun el cual el rey Cristian cederia á Prusia sus tres pequeñas islas de Santa Cruz, Santhomas y San Juan en las Indias occidentales, como compensacion por la restitucion del Schleswig. Pero se ignora como esta proposicion habria sido recibida en Berlin.

Las noticias recibidas respecto de la actitud de los Estados-Unidos ante el imperio mejicano, son, como no podia menos de suceder, favorables á este último. El gobierno de Washington, desoyendo la voz de los amigos de los rebeldes, no solo ha proclamado, sino que ha sostenido y sostiene la política de no intervencion.

El gobierno ruso ha pedido al de los diferentes Estados donde reina el cólera varios datos estadísticos cuyo objeto es el estudiar todas las circunstancias de origen y desarrollo de esta epidemia.

El emperador de Abisinia, Teodoro, que habia preso al cónsul inglés Compton en venganza de que la reina Victoria le hubiese dado calabazas, le ha

puesto al fin en libertad. Se ignoran todavía los detalles de este curioso asunto.

La familia imperial francesa irá de Biarritz á Compiègne, donde tendrá grandes recepciones. Entre los personajes de real estirpe que se dice irán á aquella imperial residencia, citanse los reyes de Portugal y el príncipe y la princesa de Gales.

En el Perú ha ocurrido un cambio de gabinete. El general Vivanco y Carrillo se han retirado. El ministerio ha quedado compuesto de este modo: Presidente del Consejo y Relaciones exteriores, P. J. Calderon.—Hacienda, J. J. Loayza.—Guerra, coronel Cuba.—Interior, J. Gómez Sanchez.—Justicia, Zárate. El ejército está concentrado en Lima.

Segun las últimas noticias, las fuerzas revolucionarias del Sur están reunidas en el valle de Jauja.

Asegúrese que el general Cansaco está en Huancayo, añadiéndose que Prado ha sido nombrado ministro universal y general en jefe de las fuerzas revolucionarias.

Uno de los vapores de la costa del Norte, llegado últimamente, llevó la noticia de que los insurgentes habian comenzado á moverse, pero se ignora en qué direccion. Del puerto de Trajillo habia salido una expedicion de habitantes de Piura para unirse á la division de Balta.

La corbeta de guerra «Union» que se encontraba en Valparaíso, se unió á la escuadra revolucionaria que se hallaba en Arica. El general Cástilla se habia embarcado para Valparaíso, á bordo de la «Union» para tomar el mando en jefe de la revolucion.

El Papa ha retardado su vuelta á Roma hasta el 15 del actual.

El *Osservatore romano* cita como prueba en favor del orden público que reina en Roma la de que en 1.º de setiembre no habia en las prisiones correccionales de Monte Litorio mas que un detenido.

Segun el periódico *La Italia*, va á empezar la evacuacion de Roma por las tropas francesas, debiendo volver á Francia antes de fin de año dos regimientos y habiéndose dado orden á los abastecedores de víveres y forrajes de que disminuyan sus acopios. Créese que esta noticia tiene fundamento.

El rey de Siam acaba de firmar un tratado por el cual reconoce los derechos de Francia sobre el Camboja. Asi han terminado las cuestiones que existian entre los gobiernos francés y siamés.

Las últimas noticias del Japon dan cuenta de otro asesinato cometido en la persona de un europeo en Nangasaki. El agresor parece que es un oficial japonés. Este

